



MUT TUT GUT!

30 Jahre



wen-do
zürich

30 Jahre Wen-Do Zürich

(...) Im November 1988 gründeten Frauen der autonomen Bewegung in Zürich Wen-Do. Damals arbeitete eine Trainerin hauptberuflich für Wen-Do, an die 80 Frauen trainierten regelmässig. Auf L-Wiki entnehmen wir, dass Lesben entscheidend an der Entwicklung von Wen-Do beteiligt waren. In Zusammenarbeit mit dem Notteltelefon fand 1989 ein Aktionstag mit einem Schnuppertraining statt, an dem über 250 Frauen teilnahmen. Die grosse Nachfrage

führte zu monatelangen Wartelisten. 1990 wurden schliesslich drei weitere Trainerinnen ausgebildet. In dieser Zeit kam es auch zu Kontakten mit dem Sozialamt zwecks Subventionierung. Das Sozialamt hatte Interesse am Kurskonzept, aber nicht an einem autonomen Selbstverteidigungszentrum für Frauen und Mädchen. Zur Kooperation wäre Wen-Do bereit gewesen, aber nicht zur Vereinnahmung, denn: „ein uneingeschränkt frauenparteilich ausgerichtetes Zentrum darf nicht in die bestehenden Herrschaftsverhältnisse eingebunden sein“.

Die Idee eines Selbstverteidigungszentrums für Frauen und Mädchen brachte Wen-Do ins besetzte Kanzleischulhaus. Auf dem Frauenstock wurde ein Dojo eingerichtet. In diesen Jahren entstanden auch Wen-Do Bern, Basel, St.Gallen und Luzern.(...)

Ein Ausschnitt aus dem Artikel erschien im Vorwärts zum internationalen Frauen*kampftag 8.März 2018 Nr7/8. Vollständiger Artikel unter www.wendo.ch/medienspiegel

Wen-Do Rückblick 2017

Im 2017 führten wir nebst einigen externen Kursen in Schulen und unterschiedlichen Institutionen unsere Monatstrainings sowie Grund- und Tageskurse für Frauen, Teenies und Mädchen durch. Rückblickend wichtig zu erwähnen ist, dass sich das Wen-Do Team verkleinert hat. Natalie Raeber, Angela Müller und Vjollca Maliqi haben uns auf Ende 2017 verlassen.

Ihnen danken wir allerherzlichst! Mit einer Supervision haben wir uns einerseits dem Austritt und andererseits der neuen Teamfindung gewidmet.

Wen-Do Ausblick 2018

Wen-Do Zürich feiert das 30 jährige Jubiläum! Seit **30 Jahren** bietet der Verein Wen-Do Selbstbehauptungs- & Selbstverteidigungskurse für Frauen und Mädchen an und auch das Jahr 2018 ist schon mit Tages- und Grundkursen gestartet. Ebenfalls starteten unsere monatlichen Trainings. Der Einstieg ist jederzeit möglich, deshalb darf gerne jederzeit mit den Trainings begonnen werden. Anfang Jahr konnten bereits einige externe Kurse realisiert werden. Unter dem Jahr sind weitere externe Kurse geplant.

Wir freuen uns auf ein kraftvolles und spannendes 2018 und auf 30 weitere starke Jahre!

* unter "Frauen" und "Mädchen" verstehen wir, sich weiblich identifizierende Personen

Geführte Kurse 2017

Extern

1 Kurs für Frauen
4 Kurse für Mädchen

Verein

1 monatliches Training für Mädchen 8-11
1 monatliches Training für Mädchen 12-16
1 monatliches Training Frauen
1 Tageskurs Mädchen 8-12
1 Tageskurs Mädchen 13-16
2 Grundkurse Frauen



Wen-Do Trainerinnen 2017

Olivia Blöchliger
Patrizia Giossi
Vjollca Maliqi
Antonia Mariani
Angela Müller
Eveline Müller
Natalie Raeber
Judith Stalder

Buchhaltung, Abschluss 2017

Franziska Weber

Büro 2017

Angela Aerne

Layout Flyer 2017

www.amrandederprovinz.ch

Verein Wendo Zürich

Postfach | 8031 Zürich

www.wendo.ch/zuerich

mail: zuerich@wendo.ch

IBAN: CH7809000000800417813

